

Propriétaire-Gérant
ALFRED REBOUX

ABONNEMENTS:

Roubaix-Tourcoing: Trois mois.	13.30
" " Six mois.	26.60
" " Un an.	50.00

Nord, Pas-de-Calais, Somme, Aisne,
trois mois.
La France et l'Étranger, les frais de poste
en sus.

Le prix des Abonnements est payable
d'avance. — Tout abonnement continué,
jusqu'à réception d'avis contraire.

ROUBAIX, 13 NOVEMBRE, 1879

Cours à terme de 12 h. 15 m., suivant dépôts télégraphiques de M. Nicolas Corder, banquier, 6, rue Chauvet, Paris. Ces cours sont affichés chaque jour, vers 3 h. 15, à la Banque Nicolas Corder, 15, rue des Ursulines, Tourcoing.

VALEURS COURS COURS
du jour précédent.

Rente 3 0/0.	80 50	80 35
Rente 5 0/0.	114 05	114 00
Banque de Paris	817 50	818 75
Banque d'Escompte	693 00	695 00
Crédit Foncier de France	985 00	986 00
Mobilier Français	565 00	566 00
Partisienne du gaz	000 00	1250 00
Act. Soc.	000 00	000 00
Florin or Autrichien	68 60	68 10
Egypte uni.	234 00	233 75
Florin Hongrois	82 561/2	82 50
Italien 5 0/0.	78 40	78 39
Banque ottom.	503 75	502 75
Mobilier Espagnol	550 00	552 00
Act. Autrichiens	873 75	870 00
Act. Lombards.	170 00	170 00
Consolidées anglaises	00 00	99 3/8
Banque hypothécaire	000 00	000 00

Pour copie conforme: JULES FRÈRE,
Agent général de la banque Nicolas Corder

BOURSE DE PARIS DU 15 NOVEMBRE 1879
(Service gouvernemental) 14 NOV. 15 NOV.

2 0/0.	80 50	J. 180 70	/-
3 1/2 0/0.	82 30	J. 182 45	/-
4 1/2 0/0.	112 00	J. 11240	/-
Emprunts 3 0/0.	11410	J. 11439	/-

Service particulier 14 NOV. 15 NOV.

Act. Banque de France 3350 00 3353 00

" Société générale 505 00 512 00

" Crédit f. de France 980 00 1002 00

" Chemin autrichien 570 00 576 00

JOURNAL DE ROUBAIX

MONITEUR POLITIQUE, INDUSTRIEL & COMMERCIAL DU NORD

Le JOURNAL DE ROUBAIX est désigné pour la publication des ANNONCES LÉGALES et JUDICIAIRES

Propriétaire-Gérant
ALFRED REBOUX

INSERTIONS:

Années: la ligne. . . 20 d.
Réclames: " . . . 30 c.
Faits divers: " . . . 50 c.
On peut traiter à forfait pour les abonnements d'annonces.

Les abonnements et les annonces sont
reçus à Roubaix, au bureau du journal,
à Lille, chez M. QUARRÉ, librairie, Grande-
Place; à Paris, chez MM. HAVAS, LAMITZ
et C°, 34, rue Notre-Dame-des-Victoires,
place de la Bourse; à Bruxelles, à
l'OFFICE DE PUBLICITÉ.

LETTER DE PARIS

(Correspondance particulière.)

Paris, 14 novembre.

Pour s'convaincre que l'heure impartiale de la postérité n'est pas encore venue pour M. Thiers, il suffit de lire les jugements contradictoires portés par les organes des divers partis sur l'homme d'Etat et l'écrivain dont le panégyriste a rempli hier la séance de l'Académie française. Sans parler et pour cause, des jugements exprimés par les feuilles légitimistes et les journaux bonapartistes, je constaterai que la presse républicaine est profondément divisée pour apprécier les mérites de celui que l'on considère généralement comme le fondateur de l'ordre de choses actuel.

Tandis que les organes du centre gauche et aussi la haine: c'est affaire de temps, et il est toujours sage de s'en souvenir. Cependant on peut dire qu'à Vienne, même depuis le voyage du chancelier, les hommes politiques, ceux qui méritent vraiment ce nom, commencent à aimer la France. Ils voudraient pouvoir le faire pour M. de Bismarck d'abord Autrichiens, et c'est tout simple. Et, voyant à quoi nous a réduits notre politique imprévoyante et folle, et ce qu'elle porte de menaces, même en dehors de nos frontières, pour les gouvernements et pour les peuples, ils se résiguent bien qu'il leur coûte, à chercher ailleurs que chez nous les alliances dont ils prévoient que l'Autriche pourra avoir besoin un jour. Ils ne nous demandent pas, je vous regarderai. Témoins attracts de nos erreurs et de nos fautes, ils nous tiennent à la fois pour incapables et pour impuissants. Ils savent que tels nous resterons tant que nous ne changerons pas d'allures, et songeant à eux, ils nous «abandonnent à nous-mêmes».

Quant aux journaux de l'extrême gauche aux intransigeants, à ceux qui s'intitulent les vaincus de M. Thiers, ils évoquent pour évoquer ici le témoignage, confirmant ainsi d'un seul mot, telle que vous l'indiquez dans votre article de ce jour, la politique qui en ce moment prévaut à Vienne. Elle y prévaut tant que M. de Bismarck ayant l'ambition de gouverner l'Allemagne, nos gouvernements n'en savent rien, mais

M. Jérôme Napoléon et le condamne à une pénible disgrâce. »

Le Siècle ne s'en tient pas là, car après avoir dénoncé à M. Le Royer la Correspondance Saint-Chéron et les Tablettes d'un spectateur comme s'attachant à répandre de fausses nouvelles capables de jeter l'inquiétude dans les départements au sujet de la situation de Paris, il s'en prend aux sénateurs opposés à l'article 7, qui occupent des fonctions publiques, afin de leur bien recommander, et l'on sent la menace sous cette invitation, de s'abstenir lorsqu'il s'agira de voter pour ou contre les projets Ferry. Ces sénateurs sont MM. Chanzy, De-normandie, Dauphin, Faye, Fournier, Po-thuau, Tesserand de Bort et de Saint-Valier. Que l'on dise après cela que les républiques ne s'assimilent pas, en les exagérant, les procédés qu'ils ont tant de fois reprochés aux régimes précédents!...

C'est seulement après-demain dimanche, que M. Jules Grévy, après avoir reçu à déjeuner M. Gambetta, le menera chasser avec lui dans les tirés de Marly. On ajoute que M. Martel, qui a fait également visite à M. de Bismarck au président de la République, et qui s'est entretenu avec lui de la situation politique, sera aussi de la partie.

Le rapport de M. Varro au nom de la Commission des finances du Sénat ne sera pas déposé avant le 29 ou le 30 novembre. Il en résulte que le débat en séance publique ne commencera guère que dans la première semaine de décembre. Ce qui n'empêche pas le projet d'élever la République

la mer Noire où se bornera-t-il à visiter Smyrne. C'est ce que personne ne sait, et cependant, le caractère de la démonstration changera essentiellement selon que la flotte pénétrera plus ou moins profondément dans les eaux turques. On ne sera fixé à ce propos que d'ici à quelques jours.

De même, en ce qui concerne les armements russes, de nouvelles informations doivent être attendues. Ce qui est seulement certain dès à présent, c'est qu'à Londres où on aurait dû surtout être ému, les consolidés ont baissé de 4/16 seulement; c'est qu'en Allemagne, les cotations sont lourdes, il est vrai, mais sans baisse caractérisée. Ces deux faits sont au moins rassurants.

C'est aujourd'hui qu'a lieu, au Palais de Justice, devant la 1^{re} chambre de la Cour d'appel, l'enterrinement des lettres de grâce de Gilles et d'Abadie. Les deux condamnés ont été introduits et amenés à la barre.

Gilles et Abadie, les cheveux ras, portent le costume gris des prisonniers. Ils sont toujours aussi effrontés, quoique leurs poignets soient serrés par des menottes. Abadie est pâle. Sous la paupière inférieure droite, une tache rouge, la marque d'un coup de rate la peau. Gilles a sensiblement maigrì.

La trace du coup que porte Abadie à la paupière est, dit-on, celle-ci: Au sortir de la prison, au moment de monter en voiture, les deux meurtriers auraient tenté de vider une vieille querelle. Gilles s'est rué sur